



L'école est à
un tournant !
Il y a urgence
à réagir !

Le projet de budget 2025 prévoit :

3155 POSTES
SUPPRIMÉS

Nombre d'élèves par professeur
dans les écoles

- Italie : 11
- Espagne : 12.2
- Pologne : 11.6
- Allemagne : 14.8
- **France : 18.3**

Pour permettre à tous les enfants de réussir et de rattraper le retard pointé dans les évaluations internationales, **augmenter le nombre de personnels qui enseignent auprès de nos élèves / enfants est une obligation !** Cela permettra de baisser les effectifs par classe, d'augmenter le nombre de remplaçants, d'augmenter les enseignants spécialisés pour les élèves à besoin particulier, de mettre en place de la formation...etc. Même avec la baisse du nombre d'élèves, le maintien du nombre actuel d'enseignant ne permettra pas aux élèves de l'école publique de bénéficier de bonnes conditions d'apprentissage. Pesons pour que le prochain gouvernement ne supprime pas de poste et œuvre pour ne pas laisser les élèves français à la traîne.

JOURS DE CARENCE

Congés maladie jours/an en %

- secteur privé : 3.9 %
- **enseignants : 2.6 %**

Chiffres
2019 DAGFP

Avec son projet, le gouvernement baisserait la prise en charge des salaires des enseignants et des AESH pendant les arrêts maladie et augmenterait le nombre de jour de carence de 1 à 3. **Faire ainsi payer la dette du pays aux personnels des écoles est totalement injuste.** Ils travaillent en étant exposés aux microbes et épidémies de nos enfants, et cela sans avoir de médecine de prévention ni de prise en charge financière compensatoire comme 2/3 des salariés du privé. L'état doit au contraire mettre en place des mesures pour préserver et améliorer la santé des élèves et des personnels des écoles.

Même si ce budget n'est pas adopté, l'école manque toujours :

CARTON ROUGE!



FSU SNUipp

de remplaçants

de places en établissements spécialisés

En 2023-2024, on comptait dans notre département des journées avec **jusqu'à 72 classes non remplacées par jour !**

Répartis dans les autres classes, les apprentissages de ces élèves s'en retrouvent perturbés.

En cette rentrée, **80 enfants** notifiés par la MDPH n'ont pas pu bénéficier de la place en établissement spécialisé à laquelle ils avaient pourtant droit. De façon générale, les listes d'attentes pour les structures de soins débordent : CMPP, SESSAD... Ce sont bien les choix budgétaires de ce gouvernement qui entendent faire des économies sur les élèves les plus fragiles.

Pas d'économie sur le dos des élèves, un autre budget est possible !

Aides publiques aux entreprises en 2022

175 milliards d'€

Coût annuel de la fraude fiscale

Entre 80 et 100 milliards d'€

Manque à gagner ISF

4,5 milliards d'€

Réduction des effectifs dans toutes les classes

0,762 milliards d'€

Augmentation de 10% des salaires de toutes les agent-es de la FP

20 milliards d'€

L'école publique et laïque est notre bien commun, exigeons d'autres choix politiques pour la défendre !

